

# EL CORREO

MADRID

Domingo 14 de Agosto de 1887.

Subscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.694

Año VIII

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 12 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 12, y países fuera de la unión postal, pesetas 20. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## Novedades en la Exposición de Filipinas

Algunas novedades dignas de especial mención, hemos encontrado en la Exposición de Filipinas en la última visita que le hemos hecho. En primer lugar, hemos visto con gusto que en la instalación tabacalera se venden ya cigarrillos, debido a la gestión del ministro de Ultramar, Sr. Balaguer, celoso en promover todo lo que contribuya al mejor éxito de la Exposición, como en remediar todos sus defectos. Uno de estos era, sin disputa, la prohibición de la venta de tabacos elaborados en la instalación tabacalera. Acompañábase un día a un forastero, amigo nuestro, que quiso comprar y llevarse como recuerdo, una caja de cigarrillos de las que tiene las vistas fotográficas de la preciosa casa de nipa y caña de la instalación tabacalera, así como la del interior de la sala donde se ven los retratos de las cigarreras filipinas haciendo los cigarrillos. Pero en vano insistió en que se la vendieran, porque los encargados se negaron por estarles prohibido; pero llegó esto a noticia del Sr. Balaguer, y el ministro ha removido los obstáculos y ya todos los visitantes podrán, si quieren, comprar tabacos, como recuerdo de la Exposición.

Otra novedad hemos notado, y es importante. Está ya construida una capilla, en donde se celebrará el acto de bautizar al igorrote que se ha convertido al Cristianismo. El acto será imponente, tratándose de que S. M. la Reina Regente, como madrina, asista, y en ese día, que será uno de los del mes entrante, cuando se halle S. M. de vuelta de su expedición veraniega, será también en el que se inaugure el nuevo pueblo filipino que se está construyendo, y del que formará parte la capilla.

Y por último, la novedad artística que hemos visto con placer en la Exposición, es la de un cuadro recientemente llegado de París, en donde ha formado parte de la última Exposición y obtenido premio, pintado por el filipino D. Félix Resurrección Hidalgo, natural de Manila, que vino a la Península penacionado por el Estado, estudió en Roma y hoy se halla establecido en París.

El asunto del cuadro es el del *Aqueronte*, ó sea el río infernal de la Mitología griega. Según ella, Aqueronte, hijo del Sol y de la Tierra, fue transformado en río infernal por Júpiter por haber dado agua a los Titanes. En poesía, la palabra Aqueronte significa el infierno mismo, la muerte misma.

En el cuadro de que nos ocupamos, este río está bien pintado. Se ve a Caronte, piloto del infierno, hijo de Erebo y de la Noche.

Los poetas lo representan viejo, de difícil acceso, y no pasaba del lado allá del Aqueronte más que a los muertos que tenían un óbolo, precio del pasaje. De aquí la costumbre de colocar en la boca de los cadáveres algunas piezas de moneda antes de enterrarlos. Los poetas y los pintores en la antigüedad hacen sin cesar alusión a Caronte y a su barca. Nos cuentan a este propósito que Eneas, cuando bajó al infierno, encontró allí al piloto Palinuro, quien le pidió que cuando volviese a la tierra le diese sepultura, porque había entonces la creencia de que Caronte se negaba a pasar a los insepultos.

Hidalgo, conocedor sin duda de todos estos detalles, ha retratado muy bien a Caronte, a los que va metiendo en la barca, y a los que por no llevar moneda para el pasaje, ó por no haber recibido sepultura, van despedidos por el severo piloto. Así vemos en primer término el cuerpo de una mujer atravesado sobre la barca, y cuya cabeza sale fuera hasta tocar con las ondas. Después otros cuerpos, y luego los de los que han sido rechazados por Caronte, envueltos en esa luz roja del rayo, al par que nebulosa, porque los envuelve la espuma de las olas. Este efecto de luz infernal es sorprendente y requiere verlo con detención, colocándose al efecto a larga distancia, porque el cuadro no tiene buena luz donde está colocado, que es al fin de la derecha del salón central, por la entrada principal del palacio de la Exposición.

Según tenemos entendido, Hidalgo ha querido retratar el canto III del *Inferno* del Dante, cuando hace decir a Caronte:

"E pronti sono a traspasar lo rio,  
Che la divina giustizia li sprona,  
Si che la tema, el volge in disio."  
"La terra lacrimosa diede vento,  
Che baleno una luce vermiglia."

Lo que traducido al castellano quiere decir:

"Y pronto estoy a pasar el río,  
Que la divina justicia apresura,  
Si, el que la tema, lo desca."

"La tierra lacrimosa produce el viento  
Y presta el relámpago su luz roja."

Y efectivamente, Hidalgo ha pintado a Caronte en actitud dispuesta incesantemente a pasar a los que teman a la justicia divina, y demuestran deseo de ir más allá de la laguna Estigia. Y también se ve a la barca azotada por el viento que sopla la tierra lacrimosa, é iluminado el cuadro con esa luz roja que produce el rayo, como dicen los versos del Dante.

Pero aunque Caronte, como hemos dicho, está bien retratado en el cuadro de Hidalgo, nos ha parecido, sin embargo, que le falta algo de *aire audaz y mirada de fuego*, que dice Virgilio que lo distingue de los mortales, en aquellos magníficos versos:

"Partitur has horrendas aqua et flumina servat  
Terribili aqua Charon in plurima mento."

Y en los que concluye diciendo que a pesar de su aire repulsivo y de su frente llena de arrugas, por su *aire audaz y mirada llena de fuego*, se descubre que la vejez de Caronte, es la vejez de un Dios.

Y de que es una falta de que adolece el cuadro de Hidalgo, es la de no haberse ajustado a esta pintura de Caronte hecha por Virgilio, que

a su vez la había ajustado a la de uno de los cuadros del gran pintor griego Politegno, contemporáneo del gran escultor Fidias, que floreció cuatrocientos noventa años antes de Jesucristo, no puede caber la menor duda: porque el Dante es el primero que se ajustó a Virgilio, a quien toma por guía y mentor, como él mismo nos dice en el primer canto del *Inferno*.

En él supone Dante que se encuentra en medio del camino de su vida, a la entrada de un bosque oscuro, cuyo recuerdo solo le causa angustias. Y cuando quiere avanzar salen al encuentro tres bestias feroces, que le impiden el paso, y entonces se le aparece la sombra de Virgilio, quien le propone servirle de guía y emprender juntos el camino; pero que no puede acompañarlo más que al infierno y al purgatorio, porque los paganos no pueden pasar de ahí; pero que al cielo lo acompañará su amada Beatriz. El Dante entonces acepta a Virgilio como guía, y juntos entran en el infierno, que éste último le enseña y describe. Así, pues, el Dante se ha separado un ápice de la descripción que de Caronte hace Virgilio. Pero sin embargo, el cuadro de Hidalgo es excelente, como concepción y como ejecución, si bien el colorido extraño que le prestan la luz roja del rayo y la nebulosidad de la espuma de las ondas que envuelven a las figuras de los que se alejan de la barca por falta de moneda ó de sepultura, le dan al lienzo aspecto de rechupado, que agrava la visual ingrata que le dá lo mal colocado que está en el salón, y sobre todo por hallarse enfrente del cuadro del otro gran pintor filipino Luna, que representa la muerte de Cleopatra, el cual, aunque tachado por algunos de exceso de colorido, que lo hace algo desentonado, y de no haber colocado a Cleopatra en primer término, como debiera, no por eso deja de ser un cuadro de gran corrección y fuerza de colorido que perjudica por lo cerca al colorido del *Aqueronte*.

Los primeros cuadros de Luna é Hidalgo se encontraron también en frente en la penúltima Exposición de Pinturas en Madrid. Luna expuso entonces su magnífico cuadro el *Spoliarium*, é Hidalgo el de las *Virgenes Cristianas*, que obtuvo segunda medalla.

Una cosa agradable y sorprendente denotan los cuadros de la escuela realista de Luna, a la que pertenecen el *Spoliarium* y el de *Cleopatra*, así como los de Hidalgo de la escuela realista, como son el de las *Virgenes Cristianas* y el del *Aqueronte*, y es la de que los filipinos revelan en estos lienzos almas grandes de artistas y cristianas, al par que un gran patriotismo y elevada inteligencia. Revelan, en efecto, que sus almas se han elevado a las regiones etéreas por el misionero español, quien les ha enseñado el camino del cielo y hecho tener las penas del infierno; al mismo tiempo que el patriotismo del filipino lo ha inflamado al contacto del de la gran raza española, que se le apareció allí en el siglo decimosexto en el momento histórico en que la ví coronada con los héroicos hechos que constituyen la magnífica epopeya de los descubrimientos de los nuevos mares y de los nuevos mundos.

De aquí el respeto con que mira al Castilla con quien luego se ha fundido y luchado conjuntamente, para repeler de aquel archipiélago a los piratas chinos, holandeses, ingleses, joloanos, borneos y mindanaos y logrado así conservar enhiesta en aquellos remotas mares la gloriosa bandera que guió a Colon, Pinzon, Magallanes, Elicano y demás españoles que descubrieron a las Américas, el Pacífico, el estrecho de Magallanes y las islas Filipinas, dieron por primera vez la vuelta al globo terráqueo, y en la que España ostenta el más bello y trascendental lema que mortal alguno haya escrito, como es el de libertad, igualdad y fraternidad cristianas, consignado en el Código inmortal de las leyes de Indias y proclamado así desde el siglo XVI el principio de la solidaridad humana.

ENRIQUE TAVIEL DE ANDRADA.

## Cartas de «Asmodeo.»

La venida de la corte.—Los preparativos.—Arcos de triunfo.—El de las señoras.—Legada de forasteros.—Las duquesas de Medinaceli y de Osuna.—Mistress Leslie y sus once periódicos.—*El Eco de San Sebastian*.—Cambio de fecha.—Después de la legada.—Recepcion.—Actitud del pueblo.

Durante los días de la presente semana, la población ha crecido un aspecto completamente distinto de lo ordinario. La vida, la animación, el movimiento, se hacía sentir en todas partes: en las calles comenzaban a levantarse los arcos que las autoridades y las damas más distinguidas del país dedican a S. M.

En la de Hernani está el de la Cámara de Comercio; en la Avenida de la Libertad, el del ayuntamiento y el costado por el bello sexo donostiarra.

Este es el más notable de todos, y ha sido dirigido por el ya célebre arquitecto D. Adolfo Morales de los Ríos, al cual, en unión del señor Aladren, no menos hábil, debe San Sebastian el magnífico edificio del Casino.

Pensóse el principio que el homenaje a sus majestades fuese costeado únicamente por las damas de aquí; pero luego, á instancias suyas, se decidió pudiesen contribuir las que poseen casas en el país y pasan en él largas temporadas.

Hallándose en este caso la duquesa de Ballén, las marquesas de Casa-Irujo, la Leguna, Barbancon, la condesa de Llobregat y algunas otras, todas se han apresurado á enviar los donativos, sintiendo mucho las forasteras no poder asociarse á semejante demostración de amor al trono.

No solo se iluminarán los edificios públicos la noche del día en que lleguen S. M.: también en algunos particulares se ven ya dispuestos aparatos de gas, y entre ellos en el hotel del conde de Montarco, situado en la Concha.

La afluencia de viajeros es tan extraordinaria, que muchos no encuentran con facilidad alojamiento.

La duquesa de Medinaceli, que llegará hoy por la tarde, lo tiene tomado en la Avenida de la Libertad; la de Osuna en la calle de Churrua.

Llegan á cada momento representantes de los periódicos nacionales y extranjeros: en el primero citará al marqués de Valdeiglesias, director de *La Epoca*, al Sr. Quejana, redactor de *El Imparcial*; al Sr. Houghton, corresponsal del *Standard* y á Eusebio Blasco, que lo es de *La Figaro*.

También tenemos hace algunos días entre nosotros á cierta señora americana, que es una verdadera celebridad. Aludo á mistress Fanny Leslie, propietaria y directora nada menos que de once publicaciones diarias, semanales y mensuales en los Estados Unidos.

Mistress Leslie conoce la España como su misma patria, y habla el castellano con singular perfección y pureza. De vivo ingenio, de afable trato, de ilustración profunda, cautiva á cuantos la conocen; habiéndole otorgado en San Sebastian merecido aprecio.

Se detendrá aquí hasta el lunes próximo, para ofrecer sus respetos á la Reina, y en seguida se embarcará para la República americana, á fin de proseguir sus incansables y útiles tareas.

¡Sentiría que *El Eco de San Sebastian*, que prepara para mañana un número extraordinario, con el retrato de la Reina, teniendo su augusto hijo en los brazos, no haya aumentado el número de notables firmas escritas al pie de sus diversos artículos, con la de la ilustre escritora de allende los mares!

Ayer por la mañana se supo que S. M. retrasaba su venida hasta el sábado, con objeto de realizar el viaje de noche, evitando así los efectos del excesivo calor.

La Real Familia arribará, pues, á la estación á las nueve de la mañana, disponiéndose á recibirla en ella multitud de personas importantes y número ísimo pueblo, que la harán de fijo una acogida calurosa y entusiasta.

Suspendo aquí mi epístola para continuarla más tarde, con las noticias de la entrada de S. M. y A. en la muy noble y muy leal capital de Guipúzcoa.

## A las once del día 13 de Agosto.

Desde las siete de la mañana presenta la población el cuadro más bello y más pintoresco.

A pesar de la lluvia menuda y fina que comienza á caer, la muchedumbre invade en alegre tumulto los sitios públicos.

Trenes extraordinarios conducen del extranjero y de las provincias gran número de viajeros, que no sé dónde se albergarán por la noche, pues hoteles y casas están llenos.

Los balcones todos ostentan colgaduras y banderas; las calles se hallan vistosamente engalanadas con escudos, gallardetes y otros adornos; los arcos son elegantes, y el de las señoras llama la atención por su buen gusto.

A entrambos lados, en las amplias tribunas, se colocan cuantas han contribuido á tan delicado obsequio; y en grandes jaulas, se ven las innumerables palomas que han de lanzar al paso de la Familia Real.

La señora de Gaytan de Ayala, que ha sido autora y directora de tan cariñoso homenaje, es el alma también de él.

Ella lo organiza, lo prepara todo, y distribuye los versos, las flores, que cada una ha de arrojar al régio carruaje.

A las nueve y diez minutos el cañon anuncia el arribo de S. M.:—en la estación la concurrencia es también grande.

Allí, entre otras personas, se ve á las duquesas de Bailén, Infantado, Noblejas; á la marquesa de Távora; á la vizcondesa del Cerro; la condesa del Pilar; las hijas del gobernador civil, la consorte del militar y otras muchas.

S. M. la Reina se detuvo breves momentos á saludar á algunas, y después ocupó el *landeau* abierto que la esperaba, tomando en brazos al Rey, colocando junto á sí á la Princesa de Asturias, y en el asiento de frente á la Infanta doña Teresa y la nodriza.

En otro coche iban detrás la duquesa de Medina de las Torres con los duques de Medina Sidonia y de Sexto.

El tránsito desde allí á la iglesia de Santa María—donde se cantó el *Te Deum*—fue un verdadero paseo triunfal:—la multitud seguía á los Reyes aclamándolos, y en todas partes resonaban los vivas más nutridos, mientras las damas agitaban los pañuelos saludando á S. M.

De muchos balcones le arrojaban flores y pájaros, siendo la acogida dispensada á los auguros viajeros cariñosos, cordial y entusiasta.

Desde el templo, S. M. y A. se trasladaron al palacio de Aya, en el que van á residir, y donde les acompañan los votos unánimes de este pueblo, por su ventura y prosperidades.

*El Eco de San Sebastian* ha publicado hoy un número extraordinario con los retratos, muy bien hechos, del Rey, de la Reina, del presidente del Consejo y de los ministros de Gracia y Justicia y de Marina.

En él se leen las firmas de hombres políticos y de periodistas residentes aquí, al pie de variados é interesantes artículos.

En breve tiempo se ha agotado una copiosa edición, porque la gente se quita de las manos el papel que contiene la imagen de los regios huéspedes y los pensamientos elevados y patrióticos de escritores distinguidos.

A la hora en que escribo se ignora cuándo será la recepción general en el salón del Ayuntamiento, aunque se supone que el martes, á las cuatro de la tarde.

La concurrencia debe ser inmensa, porque no

hay monárquico que no se propenga rendir este tributo de amor y respeto al tierno Monarca y á su egregia y virtuosa madre.

ASMODEO.

## La cuestión Salamanca.

### Apreciaciones y documentos.

Ocupándose del estado de esta cuestión, dice anoche la *Gaceta Universal*, que pasa por órgano del general Salamanca:

«En la conferencia que celebraron ayer los representantes del Sr. Salamanca con los del Sr. Gutiérrez Abascal—dice—no pudieron llegar á un acuerdo, suscribiendo los cuatro un acta en que así se consignaba.

Guiado por una susceptibilidad exquisita, quiso el Sr. Salamanca llevar la cuestión á más señores, como vulgarmente se dice, y al efecto nombró un tribunal de honor compuesto de los señores siguientes: D. Arsenio Martínez Campos, D. Tomás O'Ryan, D. Luis Fernandez de Gollfo, D. José Lasso, D. Hipólito O'wregon, D. Andrés Gonzalez Muñoz y D. José Mantilla de los Ríos.

Constituido hoy el tribunal, su primer acuerdo fué oír á los Sres. D. Victoriano Lopez Pinto y don Francisco Loño.

Acudieron estos explicando todos los trámites del incidente y las razones que habían tenido en cuenta para no dar satisfacción en nombre de su representado ni llevar el asunto al terreno del honor.

Luego leyeron el acta que habían firmado con los representantes del Sr. Gutiérrez Abascal.

Después de eso le fué leído el tribunal de honor: Considerando el precedente fuere que estableciera el que las más elevadas representaciones del Estado se viesen obligadas á contravenir las leyes del reino llegando á cuestiones personales con todo el que censura sus actos;

Considerando que en nombre y representación propia y de sus compañeros el director de *El Resumen* ofendió de una manera grave al señor general Salamanca, siendo éste, por tanto, el que debe demandar satisfacción, ya por la publicación de conceptos que se supone por él invertidos, ya por las frases acerbas de *El Resumen*;

Considerando la circunspección á que están obligadas las altas clases de la nación, y que el Sr. Salamanca debe medir las consecuencias y respetos á que su posición le obliga;

Considerando que no tiene necesidad de dar nuevas pruebas quien tantas tiene dadas de seriedad y valor.

El tribunal de honor entiende que debe aplazarse la solución del asunto hasta que cambiando las circunstancias y reaparados los hechos, pueda tener lugar la reparación que corresponde.

El general Sr. Salamanca acepta, como no podía menos de suceder, el fallo del tribunal.

*El Imparcial* completa estas noticias de la *Gaceta Universal*, con estas otras:

«Copia del acta anterior les fué entregada por los Sres. Gonzalez Muñoz y Mantilla de los Ríos á los Sres. Acuña y Villar Rivas.

Estos, después de recibida, escribieron nuevamente al Sr. Salamanca manifestándole que, aparte en un todo las condiciones de honor y caballerosidad de los que habían formado el tribunal, no podían dar autoridad á sus decisiones en este caso concreto, pues ni había tenido su representado participación en la designación, ni á ellos se les había oído.

Añaden que, agotados los medios morales para el cumplimiento del encargo que recibieron del señor Abascal, lo declinan, dejando á éste en libertad para el procedimiento que estime oportuno.

La *Gaceta Universal* dice además anoche, que el general Salamanca, después de conocer el acta que hemos reproducido, ha retirado su dimisión, y que se dispone á embarcarse en breve para Cuba.

Lo mismo crea *La Epoca*, que anoche consagra un artículo muy entusiasta de las condiciones del general Salamanca, diciendo que posee grandes cualidades de organizador y de administrador.

*El Imparcial*, por su parte, dice que en el Consejo de la Granja con S. M., se habló *ad referendum*, y sin ponerle entonces comentarios, del asunto Salamanca; y por tanto, que nada se decidió; y por último, escribe estas palabras:

«Nosotros creemos que cuando se den definitivamente todas las incidencias de este asunto, el general Salamanca saldrá para San Sebastian para conferenciar con el Sr. Sagasta, y en esa entrevista quedará resuelto este punto (el del viaje á Cuba), que todavía parece algo vago en los pronósticos de la gente política.»

## Otra acta.

La que los padrinos del Sr. Gutiérrez Abascal han entregado á éste explicando lo ocurrido en la primera larguísima conferencia celebrada con los padrinos del general Salamanca, dice así:

«Acta.—Reunidos los Sres. D. Victoriano Lopez Pinto y D. Francisco Loño, en nombre y representación del Excmo. señor teniente general D. Manuel Salamanca y Negrete, de quien tienen plenos poderes, y los Sres. D. Rafael Villar y Rivas y don Pedro Manuel de Acuña, en nombre y representación del Sr. D. José Gutiérrez Abascal, de quien han recibido igualmente plenos poderes, en casa del Sr. D. Victoriano Lopez Pinto, á 12 de Agosto de 1887, para tratar de resolver la cuestión personal pendiente entre los referidos Sres. Abascal y Salamanca, previo reconocimiento y aceptación de credencial es;

Los representantes del Sr. Gutiérrez Abascal manifestaron que su espinado le sentaba lastimado en su honor por frases y conceptos con que el Sr. Salamanca le había rebatido la carta de la Granja, y que en su nombre y representación demandaban del referido Sr. general Salamanca una cumplida satisfacción ó una formal reparación en el campo del honor.

Los representantes del señor general Salamanca contestaron que entendían que no procedía ni dar la satisfacción ni aceptar la reparación en el terreno que se le pide.

De esta declaración se levantó acta por duplicada que, firmada por todos, ha de entregarse á los respectivos apadrinados para que haga de ello el uso que mejor les venga convenientemente á su honor.

Madrid 12 de Agosto de 1887.—Pedro Manuel Acuña.—Victoriano Lopez Pinto.—Francisco Loño.—R. Villar Rivas.

La embajada española en Rabat.

La embajada extraordinaria que la Reina Regente de España envía al Sultan de Marruecos, ha sido solemne y oficialmente recibida por éste el día 10 en Rabat.

Segun dice un telegrama de El Imparcial, pocos minutos antes de las diez de la mañana, hora fijada para la recepción, el Sr. Diosdado, con todo el personal de la embajada, se presentó en el palacio que el Sultan tiene en Rabat, y fué conducida a un patio adornado con árboles y plantas, en cuyo lugar había de celebrarse la ceremonia.

Allí estaban ya colocadas las piezas Plascencia que la Reina Regente regala al emperador, y á cuyos lados se colocaron los artilleros españoles.

Muley Hassan se presentó á caballo, teniendo un grupo de servidores detrás, y á uno de los lados á su ministro y á un intérprete.

El discurso del Sr. Diosdado fué leído en el acto en árabe por el intérprete.

Entonces el Emperador pronunció algunas frases que fueron traducidas igualmente por el intérprete, y que envolvían tales manifestaciones y pruebas de amistad á España, como no se han escuchado nunca de labios del Sultan.

La embajada está siendo atendida de un modo verdaderamente excepcional, cumpliendo órdenes expresas y minuciosas del Emperador, y hay motivo para felicitarse grandemente del éxito que obtiene.

El mismo día de la recepción, el Sr. Diosdado celebró una larga entrevista con el ministro marroquí.

La embajada ha sido invitada por el Emperador á un banquete oficial, al que, sin embargo, no asistirá Muley Hassan, sino que parece que no le acompañará el primer ministro, en su nombre lo presidirá su primo.

A través del Sahara.

El periodista francés Mr. Douls, que como recordarán nuestros lectores partió de Gran Canaria para el Centro de Africa hace algunos meses, ha puesto fin á su viaje, no sin largos sufrimientos y penalidades, de los que da cuenta en la siguiente carta que ha dirigido desde Saffi (Marruecos) al doctor Shil, distinguido médico y publicista de Las Palmas.

Dice así:

¡SAFFI 17 de Junio de 1887.

Querido doctor: Tengo la satisfacción de anunciar á Vd. mi llegada á Marruecos de vuelta de mi arriesgado viaje á través del Sahara occidental y el Sur marroquí.

Conoce Vd. las peripecias que precedieron á mi salida de Canarias para la costa de Africa; en cuanto al viaje, hé aquí mi historia.

Me hice desembarcar al Sur del Cabo Bojador, en una escotadura que llaman Gamet Bay, sobre el territorio de la tribu de los Ulad Mechuf. Miráronme al principio como cristiano, porque llegaba por mar como un naufrago, y fui hecho prisionero y cargado de cadenas por una fracción de la tribu de los feroces Ulad Deim, que recorria la orilla del mar antes de volverse á su territorio, situado hacia el Este; pero al cabo de una decena de días, habiéndoles convencido de que era musulmán, me quitaron las cadenas y fui considerado como miembro de la tribu. De esta manera pude recorrer las estepas del Sahara occidental sin llamar la atención y con relativa seguridad.

Los moros de esta parte del Sahara, todos nómadas y pastores, son los verdaderos gitanos del desierto. Es tal su sobriedad, que difícilmente puede formarse idea de ella: solo viven de la leche de camella y no hacen ni en una sola comida caña veintiocho horas. Comprenderá Vd. todo lo que he padecido por el hambre, teniendo un estómago acostumbrado á alimentos más sólidos, de suerte que al cabo de cuatro meses de este régimen, mi organismo llegó á tal estado de debilidad, que hubiera concluido por serme fatal. Además, medio vestido como un moro, durante el día me quemaba el sol, y durante la noche tembaba de frío á causa de la irradiación del suelo, que tiene gran intensidad en la superficie silicea del Sahara.

Durante cuatro meses he vivido esta vida del desierto, continuamente en marcha descansando apenas. Los puntos extremos de mi exploración han sido el desierto de Wazzan y Djadj á S. E. y Tinduf al E.

Después de mil peripecias, en las que más de una vez estubo en peligro mi vida, los moros quisieron fijarme definitivamente en la tribu, casándose con una de las hijas del jefe; gracias á una circunstancia imprevista, pude escapar á esta nuevo peligro y ganar finalmente el Sur marroquí.

En Mayo último, después de haber atravesado el Atlas, llegué sano y salvo á Marruecos, donde encontré el personal de la legación inglesa, que estaba de misión cerca del Sultan. Estos señores, que seguían mi viaje con interés, me acogieron perfectamente.

En este momento, mi querido doctor, si Vd. me hubiese visto, de seguro no me hubiera reconocido. La cabeza afeitada, con un mechón de cabello en la coronilla, casi desnudo, apenas cubierto con una piel, y calzado con una suela amarrada con tiras de cuero, domado por las privaciones y las fatigas y tostado por el sol, estaba completamente desconocido.

En fin, en estos últimos días llegué á Mogador y después á Saffi, donde me hallo actualmente, descansando de mis largos y penosos trabajos en casa de unos amigos.

El país que he recorrido estaba virgen de todo contacto europeo, y conservo numerosos documentos recogidos en mi viaje.

Basta por hoy, etc.—Camilo Douls.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Estado que comprende los retiros que, con arreglo á la ley de 9 de Enero último, han tenido entrada en el mismo, hasta el 9 de Agosto del año 1887.

Infantería.

Coroneles, 55.—Tenientes coroneles, 38.—Comandantes, 118.—Capitanes, 277.—Tenientes, 25. Total, 513.

Caballería.

Coroneles, 5.—Tenientes coroneles, 8.—Comandantes, 29.—Capitanes, 35.—Tenientes, 8. Total, 85.

Artillería.

Coroneles, 6.—Tenientes coroneles, 12.—Comandantes, 8.—Capitanes, 7. Total, 33.

Ingenieros.

Coroneles, 2.—Tenientes coroneles, 4.—Comandantes, 4.—Capitanes, 2. Total, 11.

Estado Mayor del ejército.

Coroneles, 4.—Tenientes coroneles, 5.—Comandantes, 1. Total, 10.

Carabineros.

Coroneles, 1.—Tenientes coroneles, 5.—Comandantes, 5.—Capitanes, 26.—Tenientes, 20.—Alféreces, 9. Total, 66.

Guardia civil.

Coroneles, 1.—Tenientes coroneles, 5.—Comandantes, 6.—Capitanes, 24.—Tenientes, 18.—Alféreces, 3. Total, 57.

Administración Militar.

Subintendentes, 2.—Comisarios de Guerra de primera clase, 8.—Comisarios de Guerra de segunda clase, 17.—Oficiales primeros, 13. Total, 40.

Sanidad Militar.

Subinspectores de primera, 3.—Subinspectores de segunda, 2.—Médicos mayores, 23.—Médicos primeros, 2.—Médicos segundos, 3.—Ayudantes, 9.—Escribientes, 1. Total, 43.

Estado Mayor de Plazas.

Coroneles, 1.—Tenientes coroneles, 7.—Comandantes, 8.—Capitanes, 6.—Tenientes, 4. Total, 26.

Real Cuerpo de Guardias Alabarderos.

Primer ayudante (coronel de ejército), 1.—Sargento primero (comandante de ejército), 1.—Guardias (tenientes de ejército), 37. Total, 41.

Clero castrense.

Capellanes de término, 5.—Capellanes de ascenso, 6.—Capellanes de entrada, 9. Total, 20.

Cuerpo Jurídico Militar.

Auditores generales de ejército, 1.—Auditores de distrito, 1.—Escribanes de Guerra, 1. Total, 3.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Oficial de secretaría (comandante), 1.

Equitación.

Primeros profesores, 3.

Veterinaria.

Primeros profesores, 18.

Cuerpo auxiliar de oficinas militares.

Archiveros primeros, 2.—Oficiales primeros, 1.—Oficiales segundos, 1. Total, 4.

Músicos mayores, compañía de tiradores de Ceuta, auxiliares de artillería é ingenieros, 17.

Cuerpo general de la Armada.

Capitanes de fragata, 6.—Tenientes de navío de primera, 3.—Tenientes de navío de segunda, 5. Total, 14.

Ingenieros de la Armada.

Ingenieros de primera, 2.

Infantería de Marina.

Comandantes, 1.—Capitanes, 9.—Tenientes, 2. Total, 12.

Administración de la Armada.

Ordenadores, 1.—Comisarios, 3.—Contadores de navío de primera, 7. Total, 11.

Sanidad de la Armada.

Médicos mayores, 1.—Médicos primeros, 1. Total, 2.

Auxiliares de la Armada, 8.

Clero de la Armada.

Capellan mayor, 1.

Resumen.

Table with 2 columns: Category and Count. Ejército..... 991, Armada..... 50, Total..... 1.041

Nota. En las direcciones faltan muchos retiros por tramitar, por estarse copiando las hojas de servicios, y del ejército de Ultramar aun falta un mes para terminar el plazo de la ley transitoria de retiros.

Síntesis cosmogónica.

I. Aunque aún hay en geología más de un punto oscuro, el conjunto de hechos definitivamente adquiridos para la ciencia es lo bastante considerable para que sea posible agruparlos en una síntesis general.

El estudio de las manifestaciones de la dinámica terrestre, muestra que en realidad no hay más que dos potencias en juego: por una parte, la gravedad ó atracción centripeta; por la otra, el calor ó principio centrífugo, calor externo que dimana del sol, calor interno almacenado en las profundidades del globo. Ambos elementos pueden reducirse á un principio único, si se supone que en el origen toda la energía de nuestro sistema planetario estuvo encerrada en una nebulosa, es decir, en un conjunto muy dilatado de materia vibrante y luminosa, animada de un doble movimiento de rotación y de concentración centripeta.

En este caso, á la luz de la termodinámica, el movimiento de concentración aparece como una consecuencia de la gran ley de la conservación, de la energía, porque merced á esta condensación definiendo un sistema la provision que posee de las pérdidas exteriores.

Admitiendo, pues, la concepción de la nebulosa primitiva, puede dividirse la historia de la tierra en dos fases de muy distinta duración: una fase estelar, muy corta, durante la cual el globo, desprendido de la nebulosa solar, se ha condensado, enfriándose despues hasta que se cubrió su superficie de una corteza oscura, y una fase planetaria, que continúa aún y que es la única de que trata la geología.

El papel de esta ciencia empieza en el paso de la primera fase á la segunda, cuando la reacción de los fluidos exteriores sobre la parte superficial del globo va á producir, en condiciones desconocidas de presión, temperatura y medio químico, ese conjunto de capas cristalinas que forma el terreno primitivo.

A partir de este momento, la actividad de los elementos materiales ha sufrido en el globo una división definitiva. Mientras que la energía interior concentrada bajo la corteza, debía manifestarse al exterior más bien por sacudidas que de un modo continuo, por las dislocaciones de la costra terrestre, la energía exterior, que tiene su principio en la acción del sol, combinada con la de la gravedad, hallábase destinada á sufrir una evolución continua por sí misma.

Pero sujeta á sufrir de rechazo las variaciones más ó menos bruscas de la actividad interna, dicha evolución iba también á progresar de una manera desigual, recibiendo de vez en cuando un impulso nuevo de fenómenos producidos bajo el imperio de causas profundas.

En primer lugar, la corteza poco gruesa y mal sostenida en su origen, ha debido buscar su asiento, hasta que los primeros lineamientos de la geografía del globo quedaron definidos. Entonces se dibujaron en su superficie las zonas débiles y las zonas resistentes, éstas últimas bajo forma de islotas constituyendo los primeros núcleos de los continentes, mientras que en las depresiones se acumulaba elemento líquido, apenas dividido en océanos diferentes.

Realizado este primer acto, la vida tomó posesion del globo, no, á lo que parece, de una manera progresiva, y por la lenta evolución de organismos inferiores, sino, en cuanto es posible apreciarlo, por la aparición casi inmediata de tipos todo lo perfectos que permitian las circunstancias ambientales. Además, esos tipos eran los mismos sobre toda la superficie terrestre, y si para los organismos marinos se esplica, en rigor, dicha semejanza por la inmensa extensión y la libre comunicación de todos los mares, á lo menos el carácter de las primeras formas continentales, nos obliga á admitir que el calor y la luz distribuíanse entonces de modo muy diferente al actual. Tal distribución, que producía la igualdad absoluta de climas, hace creer que en aquella época estaba el sol muy dilatado y nebuloso.

Telegramas de la mañana.

El viaje del príncipe Fernando.—Conjeturas. Viena 13.—Telegrafían de Constantinopla, que el representante de Bulgaria en aquella corte, no ha conseguido concesion alguna de la Puerta, respecto del reconocimiento del nuevo príncipe.

Algunos periódicos rusos amenazan con una política activa y enérgica en los asuntos de Bulgaria, en vista de la poca consideración que una minoría turbulenta de este principado guarda al imperio, al cual debe su libertad.

Otros afectan no dar importancia al viaje del príncipe Fernando á Timovo.

Oreen que el mismo partido que lo ha elevado al trono se encargará de derribarlo.

Lo mejor que puede hacer Rusia, dicen, es permanecer con los brazos cruzados y abandonar al príncipe á la triste suerte que lo aguarda en medio de las pasiones.

Entretanto, prosigue la concentración del ejército turco de observación sobre la frontera de la Rumelia.

Los corresponsales que acompañan al príncipe Fernando en su viaje á Bulgaria, telegrafían que se muestra muy reservado sobre la política que se propone seguir.

Esto, no obstante, se supone que abraja el propósito de formar una situación de ancha base, abriendo, si es posible, las puertas de la patria á los emigrados.

Añaden que el príncipe hará lo posible para captarse la benevolencia de Rusia.

Suspension de las Cortes portuguesas. Lisboa 13.—Hoy se han suspendido las sesiones de las Cortes portuguesas.—Fabra.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Fomento.—Real decreto aprobando el proyecto para el acceso y alcatarillado del Observatorio astronómico.

Otro aprobando el de varias obras de reparación del crucero de la catedral de Sevilla.

Otro aprobando el de varias obras del huaco gemelo del frente Este de la Giralda.

Otro aprobando el presupuesto de reparación de la carretera de Moncada á Tarraça.

Otro admitiendo la dimision presentada por el duque de Fernan-Núñez del cargo de vocal del Consejo superior de Agricultura.

Real orden mandando se provea por traslacion la cátedra de clinica quirúrgica, vacante en la facultad de medicina de Oádiz.

Gracia y Justicia y Guerra.—Los decretos y disposiciones que publicamos en otro lugar.

Teatros.

Desde fines del corriente mes y durante el de Setiembre, actuará en el teatro de la Alhambra, una compañía de ópera, compuesta de notables y distinguidos artistas.

Durante la temporada, harán su debut varias señoritas españolas, que reuniendo excepcionales facultades de voz unidas á una elegante figura, están llamadas á ocupar un distinguido puesto en la escena lírica italiana.

La empresa que está organizando la compañía, se compone de personas de gran prestigio y autoridad en asuntos teatrales.

El pensamiento ha sido acogido con aplauso por varios maestros, distinguidos críticos y muchos aficionados al arte.

El teatro de la Alhambra, á imitación de lo que acontece en el Dal Verne de Milan y la Pergola de Florencia, será el palenque donde se podrán apreciar las condiciones artísticas que poseen muchos jóvenes españoles que en el porvenir han de ser esperanza y gloria del arte.

Los coros y orquesta serán del teatro Real.

El repertorio de óperas selecto y de gran novedad.

AL MENUDEO.

Parece que de las investigaciones oficiales practicadas despues de los accidentes desgraciados ocurridos á bordo de los buques ingleses Black Prince y Curlew, resulta que ninguna de las ametralladoras Nordenfelt reventó ni aun llegó á sufrir deterioro alguno. Lo que sucedió fué que volaron unos depósitos de cartuchos de 25 milímetros á causa de que teniendo que emplearlos sin balas en el simulacro naval, quitaron estas en la urgencia del momento, de los cartuchos ordinarios, y bien fuese porque se olvidaron de colocar un taco ó porque algunos estaban mal apretados, la llama de uno al ser disparado, prendió fuego á los otros en el depósito, cuya explosion ocasionó las desgracias comunicadas por el telégrafo.

Así consta en un telegrama recibido anoche en Madrid.

Dice un periódico de Santiago, que el llavero de la cárcel de Carballo ha disparado un tiro de revólver al alcalde del mismo establecimiento, dejándole herido de gravedad.

propósito de visitar los principales centros fabriles de los Estados Unidos, para poder presentarse en sus afamados almacenes los productos más notables de las Repúblicas del Norte de América.

Gayarre en Nueva-York.

Dice el Herald que en Noviembre próximo se dejará oír en aquella ciudad el tenor español Gayarre, que con la compañía de ópera italiana del empresario Lago, estrenará en la Academia de Música la ópera Otello, del maestro Verdi. El papel de lago estará á cargo del eminente barítono Maurel, que tomó parte en el estreno de Milan, y el de Desdémona estará encomendado á la señora Walda, que tantos laureles alcanzó recientemente en Lódrés.

Tormentas.

Más allá de la Cala del Moral un rayo mató en la noche de anteayer á dos hombres y un burro, que estaban á la puerta de una choza.

Dentro estaban los hijos y la esposa de uno de ellos, y se salvaron milagrosamente.

También en la era de la Rechina, á un kilómetro próximamente de la villa del Colmenar (Málaga), cayó antanoche una exhalacion, que abrasó todo el trigo reunido en la era.

La Audiencia de esta córte ha fallado la causa instruida á los autores de una tentativa de cohecho al gobernador civil de Madrid.

La sentencia condena al procesado P. S. M. como autor de tentativa de cohecho, con la pena de 2.500 pesetas de multa.

Al procesado L. del P. y V., en concepto de cómplice de P. S. M., con la pena de 1.250 pesetas.

Al administrador que fué del señor duque de Frias, F. S. S., se le declaró absuelto libremente.

El señor ministro de la Gobernacion asistió anoche á su despacho, pero se retiró temprano.

En adelante asistirá desde las primeras horas de despacho y recibirá de doce á una de la tarde.

El secretario de Estado de Su Santidad ha participado á nuestro gobierno que considera muy aceptable la designación de un fraile franciscano de la mision de Marruecos para el obispado de Ceuta.

Al llegar á Cádiz el duque de Génova, telegrafió al ministro de Italia para que visitara al señor ministro de Estado, rogándole trasmitiese á S. M. la Reina su respetuoso saludo y el testimonio de su simpatía.

Militares y periodistas.

Algunos periódicos, mal informados, han hecho correr la peregrina especie de que en algunos círculos de carácter militar, predominaba el propósito de cerrar la entrada á los individuos que pertenecen á la honrosa carrera de la prensa.

La noticia no fué nunca exacta; diciendo con tal motivo La Epoca:

“En efecto; la impresion que en los referidos círculos han producido los lazos de estos días no han podido dejar de ser apreciados en la opinion en todo su verdadero valer, y como caracterizados individuos de la Gran P.ña nos han dicho, una prensa que con tanta seriedad y energía ha sabido sostener su posición y sus actos, en todas partes debe ocupar el puesto distinguido que se reserva á los hombres de honor.

Al lo esperábamos, y al consignarlo, quedan desvanecidas esas especies irrisorias, que no pueden proceder de ningun criterio activo.”

Además, se sabe que el Circulo Militar, no se ha ocupado de la conducta de los periodistas sus socios; que nada ha pasado desagradable, y que este Circulo procura, en primer término, su prosperidad y cumplir los reglamentos.

Segun vemos en un colga, dias pasados—por el afán que tiene aquí todo el mundo por los ascensos—un dia antes de morir su propietario, pidió su prebenda un beneficiado.

Pero se le contestó que había acudido con cuarenta y ocho horas de retraso, puesto que todo ese tiempo hacia que se había recibido la noticia telegráfica del fallecimiento y poco menos que se había provisto la vacante.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Augusto Suarez de Figueroa, director de El Restimien, continúa mejoranda rápidamente, de lo cual nos alegramos muy de veras.

Sobre las cartas que se suponen mediadas entre el general Salamanca y el Sr. Lopez Dominguez, al principio se creyó que dichas cartas tenían un carácter belicoso, ó por lo menos áspero. Despues informes más fidedignos aseguran que la carta del general Salamanca fué una queja amistosa sobre la actitud del periódico que inspira el general Lopez Dominguez.

Sobre la contestación de éste y la réplica del Sr. Salamanca difieren las opiniones, puesto que mientras unos creen que han quedado en buena inteligencia, aunque levemente quebrantada, otros afirman que el rompimiento ha sido completo y definitivo.

Sin embargo, El Liberal que de algun tiempo á esta parte, se ha mostrado bien informado de cuanto concierne al general Salamanca, dice hoy «que siguen siendo tan cordiales las relaciones entre los Sres. Salamanca y Lopez Dominguez, como venian siéndolo hasta ahora.»

La cuestion de los vinos.

Segun un telegrama de Paris que vemos en El Imparcial, no creen allí varias personas que pueda entusiasmar á España lo que intenta M. Rouvier.

El pensamiento consiste en establecer en el interior de Francia un impuesto sobre las bebidas, impuesto que incluirá á los vinos, los cuales pagarán con arreglo á los grados alcohólicos que tengan.

Como los vinos españoles, aun los no preparados para la exportacion, tienen mucha más fuerza alcohólica que los franceses, es evidente que realizado este proyecto, el gobierno francés quitará con una mano la satisfacción que dé con la otra al gobierno español.

La mision del Sr. Albareda en las negociaciones pendientes se dificulta por lo tanto considerablemente, y es más que probable que la negociacion se prolongue, existiendo como existe el propósito por parte del gobierno español de obtener alguna garantía que proteja eficazmente á los vinos españoles.

En Bilbao.

Entre los festejos que se preparan para obsequiar á la Reina Regente durante su estancia en Bilbao, merecen citarse, segun vemos en los

período ilumin... tin á... bricas... Los... piro... La... La... so á... gran... piedr... Par... las b... toma... Pat... gar... tas... art... ntim... sa co... No... gran... nos... Sa... fiam... duci... nor... pal... san... asist... Lo... los i... á lo... jefe... Le... tate... tori... C... ma... las... nos... bas... do... ple... pe... Zai... vie... da... ni... ar... ta... cu... B... S... a... fu... ct... d... si... E... d... c... d... d... h... S... c... l... l... n... r... E... d... c... l... l... n... r... E... d... c... l... l... n... r...

periódicos de aquella capital, la fiesta náutica é iluminación de la ría desde el Campo de Volantín á Achuri para lo cual se han pedido á las fábricas francesas 45.000 faroles venecianos. Los fuegos artificiales por las dos fábricas de pirotecnia de Bilbao en competencia. La fiesta vasca y partido de pelota. La visita á las minas, iluminándose al regreso á Bilbao todas las cumbres de los montes con grandes hogueras. La colocación de la última piedra del muelle metálico de Portugalete. Para la fiesta náutica se ha llamado á todas las bandas de música de la provincia y también tomará parte el orfeón bilbaíno.

Para los espectáculos que mañana tendrán lugar en el Circo de Price (segunda y tercera fiestas populares á beneficio del público), las localidades se expenden á mitad de precio, y los artistas encargados de presentar sus mejores números, son los más notables de esta número sa compañía.

No ha dejado de llamar la atención este telegrama de La Correspondencia, teniendo algunos por inverosímil la noticia:

San Sebastián 13 (12:20 m.).—El domingo por la mañana saldrá el Destructor con rumbo á Bilbao, conduciendo al capitán general del departamento, señor Turpe, y á los representantes de la prensa local y madrileña. Los expedicionarios regresarán á San Sebastián con tiempo bastante para poder asistir á LA CORRIDA DE TOROS.

Leemos en La Correspondencia: Barcelona 13 (12 h.).—El gobernador ha preso á los inspectores del cuarto distrito para entregarlos á los tribunales. La detención la llevó á cabo el jefe de vigilancia coronel Sr. Tuser. La corrida de toros con luz eléctrica anunciada para mañana ha sido suspendida de orden de la autoridad.

La Reina en San Sebastian.

Con una nota que dice: Retrasado por el mal estado de la línea, hemos recibido desde las nueve de la noche en adelante, nada menos que siete telegramas puestos en San Sebastian, la mayor parte de ellos, antes de las doce de la mañana de ayer.

La causa del retraso se debe, según los empleados de telegrafos, á una tormenta que empezó en San Sebastian y se corrió después á Zaragoza, que es la línea por donde los partes vienen.

Los mismos corresponsales expresan sus dudas de que pudieran llegar á tiempo.

Hé aquí ahora los telegramas aprovechables: San Sebastian 13 (12 mañana).—Director de EL CORREO.—Además de las personas que he dicho en otros telegramas, esperaban en la estación la llegada del tren real el general Cornat, comandante del 18.º cuerpo de ejército francés con dos ayudantes, Mr. Mounier, agregado militar de Francia, el comandante del acorazado Oceano y el cónsul francés. Presentado á la Reina el general Cornat, manifestado con frases expresivas los sentimientos amistosos de Francia.

Precedían al coche real cuatro jefes de infantería y un caballero, y seguían al coche que conducía al Sr. Sagasta y al ministro de Marina, el del alcaide, duque de Sexto, duquesa de Bailen, concejales y séquito numeroso. En la ancha nave del pórtico de la iglesia de Santa María, esperaba á S. M. el clero con cruz aizada y pálio.

Inmediatamente se cantó el Te-Deum que fué solemne, y acto seguido se dirigió al palacio de Ayte, donde entró á las diez y cincuenta minutos.

Le mismo desde la estación al tiempo, que desde aquí al palacio de Ayte, la ovación ha sido cariñosa y entusiasta.—El corresponsal.

San Sebastian 13 (10:50 noche).—Director de EL CORREO.—Los guipuzcoanos han demostrado el profundo afecto y la entusiasta adhesión con que responden á las señaladas muestras de consideración que nuestra augusta soberana ha dado á los vascongados en todas ocasiones.

Las comisiones de las Diputaciones vascongadas y senadores y diputados á Cortes acompañaban á S. M. desde Miranda, teniendo la honra de haber sido recibidos en el mismo tren. S. M. se dignó conversar por más de dos horas con los comisionados, siendo tema exclusivo de la conversación asuntos de vital interés para los vascongados.—El corresponsal.

San Sebastian 13 (11 noche).—Director de EL CORREO.—Todo el mundo reconoce que el recibimiento que se ha dispensado á S. M. la Reina, ha sido cariñoso y entusiasta, sin afectación. El grupo encantador que formaban la augusta madre y los tiernos hijos, sencillamente vestida aquella de luto, ha conmovido profundamente, siendo la gente del pueblo, y muy particularmente las mujeres, las primeras en derramar lágrimas de conmovedora alegría y prorumpir en vivas y aclamaciones á S. M.

El clero de este país, otras veces reacio á ciertos entusiasmos, ha dado una prueba elocuentísima de su adhesión al Trono, y de su cariño y respeto á la augusta señora que lo ocupa. Las campanas no han cesado de tocar un momento, y lo mismo ha sucedido en todas partes por donde ha pasado la Real familia.

Dícese que el obispo de Vitoria dijo á S. M. la Reina: «Cuente V. M. conmigo como si fuera su propio capellán.»

Otro detalle importante y significativo es la actitud de algunas autoridades conocidas por sus ideas carlistas. El vicepresidente de la Diputación provincial y otros individuos de la corporación, conocidos por sus ideas carlistas, han cumplimentado á la Reina expresándole su respetuosa adhesión, lo cual ha producido muy buen efecto.

Regocijense mucho los monárquicos todos al ver la impresión agradabilísima y de acentuada simpatía que ha producido en este país la augusta madre de Alfonso XIII.

Cuéntase que el alcalde de Azpeitia, antiguo carlista, al ofrecer sus respetos á la Reina, la instó mucho para que los visitara, asegurándole que el pueblo entero la recibiría con gran respeto y afecto.—El corresponsal.

San Sebastian 14 (1 madrugada).—Director de EL CORREO.—Véase por las calles muchos forasteros, contemplando las iluminaciones de los edificios públicos y de los hoteles, llamando la atención la del que ocupa el Sr. Romero Robledo.

Muchos forasteros recorren las calles por recreo, pues no encuentran alojamiento.

La recepción que debió verificarse hoy y se suspendió por la lluvia, se verificará mañana á las tres.

La Reina y la Princesita de Asturias han pasado por la ciudad sin acompañamiento, yendo á visitar la caseta real de baños.—El Corresponsal.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

El príncipe Fernando en Bulgaria.

Londres 13 (recibido el 14).—Los corresponsales de los periódicos ingleses en Viena manifestaron la creencia de que los asuntos de Bulgaria no producirán ninguna complicación diplomática.

Añaden que el Manifiesto del príncipe Fernando de Coburgo, inspirado en un sentido de moderación y de cordura, ha producido muy buen efecto en los círculos políticos.

Paris 13 (recibido el 14).—Un despacho de Rutschick niega que los cónsules extranjeros de aquella ciudad hayan asistido al acto de la recepción del príncipe Fernando de Coburgo.

Sofia 13 (recibido el 14).—En la catedral de esta ciudad se ha cantado un solemne Te-Deum, para celebrar la venida á Bulgaria del príncipe Fernando. Con este motivo el metropolitano ha pronunciado un discurso diciendo que todos los partidos deben agruparse en torno del nuevo príncipe.

Espera que éste asocíe á Bulgaria de la crisis por que atraviesa, reconciliando al Principado con Rusia.

Paris 14.—El corresponsal en Bucharest del Diario de los Debates, asegura que la policía ha descubierto en Rutschick las huellas de una conjuración contra la vida del príncipe Fernando.

Añade que se han encontrado bombas y otros aparatos explosivos y que son varias las prisiones hechas á consecuencia de esta descubrimiento.

El príncipe de Bismarck.

Berlin 13 (recibido el 14).—El príncipe de Bismarck ha salido para Kissingen.

El desdarrillamiento del Niágara.

Nueva-York 13 (recibido el 14).—Hay fundados motivos para creer que la espantosa catástrofe ocurrida en el puente del ferro carril del Niágara es resultado de un crimen.

Muchos muertos y heridos fueron despojados de cuanto llevaban encima por malhechores que todavía no han sido descubiertos.

Se supone que una cuadrilla de desalmados pegó fuego al puente para que desdarrillara el tren y poder robar en medio de la confusión á los viajeros. La policía está haciendo grandes esfuerzos para descubrir á los culpables de tan atroz delito.

La prensa de Paris y la Reina Regente.

Paris 13 (recibido el 14).—Los periódicos de Paris, al dar cuenta de la llegada á San Sebastian de la Reina Regente, dicen que esta ha dispensado la mas simpática acogida al general Torras, que en nombre del gobierno francés fué á ofrecerle sus respetos, haciendo votos por la prosperidad de la nación española, por la felicidad de la familia real y el mantenimiento de las excelentes relaciones que unen á ambos países.

Ascension en globo.

Paris 13 (6:58 tarde) (recibido el 14 á las cinco de la mañana).—El globo aerostático que se elevó esta mañana para hacer experiencias científicas, ha descendido sin accidente alguno, despues de llegar á una altura mayor de 7 000 metros.

Entrevista.

Viena 13 (recibido el 14).—El Fremdenblatt confirma hoy la noticia de que el príncipe de Bismarck y el conde de Kalnoky celebrarán una entrevista, pero añade que no se sabe todavía en qué fecha se realizará.

Otro rapto.

Paris 13 (recibido el 14).—Un periódico anunció que un peruano casado en España fué preso en Móncaco y encarcelado en Niza, y preguntaba por qué el prefecto francés había permitido la prision de dicha persona.

A esto contesta una hoja oficiosa que la conducta del prefecto se explica por el hecho de existir entre Francia y el principado de Móncaco un tratado que autoriza la prision en Niza de las personas detenidas en Móncaco, y que el gobierno francés no tiene para qué intervenir en dicho asunto.

Defuncion.

Paris 14.—El maestro Padeloup, director de los conciertos clásicos, ha fallecido.

La prensa le dedica sentidas frases.—7abra.

Dice El Constitucional de Gerona:

«Hace dos noches que todos los jefes y oficiales de la guarnicion de esta plaza, duermen en los cuarteles.

Segun nuestras noticias no sabemos que ocurra la menor novedad en la provincia.»

Un entierro.

Esta mañana á las ocho se ha dado sepultura, en el cementerio de San Isidro, al cadáver de la anciana madre de nuestro estimado amigo el señor conde de Casa Miranda.

Presidían el duelo los señores conde de Maceda, y los sobrinos de la difunta marqueses de Hijosa de Alava y de Santa María del Villar.

Seguían al coche fúnebre muchos amigos particulares del señor conde de Casa-Miranda.

Al pié del feretro, cubierto de flores, habia una hermosa corona, en cuyas cintas se leía: «A mi querida madre política.—Cristina.» prueba del cariñoso recuerdo de la que fué eminente artista y es hoy condesa de Casa Miranda, Cristina Nilson.

Sobre un magnífico cogen veíase la banda de damas nobles de María Luisa, con la cual estaba condecorada la difunta.

Los duques de Montpensier, que diariamente han preguntado por telegrama por la respetable enferma, y han enviado á su hijo el más sentido pésame, han expresado el deseo de costear el entierro.

Aunque la situacion de fortuna del conde de Casa Miranda es mucho más que desahogada, ha aceptado con profundo reconocimiento esta postrer muestra de cariño dada por S. A. A. á la que durante tantos años fué su más fiel servidora, y la adicta é íntima confidente de sus penas y alegrías.

Al señor conde enviamos el testimonio de nuestro dolor por la pérdida de su virtuosa y anciana madre.

Creése que S. M. la Reina hará una expedición á Puente-rabia para visitar el santuario de Guadalupe y trasladarse despues á la isla de los Faisanes, en la que los habitantes de Irún le preparan festejos al uso del país.

De quinientas ochenta piedras preciosas se compone el broche montado en plata de la capa magna que las señoras de Sevilla regalan á Su Santidad en su jubileo.

Al decir de personas generalmente bien informadas, el discurso político que el Sr. Moret va á pronunciar en Cádiz, tendrá por objetos principales contestar al último del Sr. Sivela en Málaga y á las apreciaciones atribuidas al Sr. Cánovas, y exponer el pensamiento del gobierno en asuntos relacionados con los intereses materiales del país.

Nada habíamos oido de estos rumores, que rectifica La Correspondencia:

«Anoche se dijo que había conflictos latentes entre el Consejo y el director de la compañía arrendataria de tabacos.

No es cierto. Se dijo tambien que el Sr. Camacho pensaba dejar su puesto más adelante.

Tampoco es verdad. Y se indicó para sustituirle á un ex-ministro de Hacienda.

«Mejor todavía.»

Un telegrama del diligente corresponsal de El Imparcial en San Sebastian, dice hoy que el Sr. Muro al regresar de su viaje á Paris (donde ha conferenciado con el Sr. Zorrilla), guarda mucha reserva, y luego añade el Sr. Quejana:

«Testimonios de persona á quien tengo por autorizada, me hacen creer que, tal vez en plazo no lejano, Ruiz Zorrilla hará el último y supremo esfuerzo para el triunfo de la república.

Si el movimiento fracasara, como fracasaría de fijo, entonces Ruiz Zorrilla dará un manifiesto para decir que, revelado el fracaso que los republicanos no quieren la república, regresará á España y se alejará para siempre de la política.»

Exposicion de Cádiz.

Cádiz 14 (1 tarde).

Sr. Director de EL CORREO.

Han fundeado, magnífico acorazado francés, cañonero portugués y fragata alemana; á la vista del puerto están otros dos barcos extranjeros de guerra. El ayuntamiento, asistiendo de toda gala, saludará hoy á los príncipes y ministros extranjeros en nombre de Cádiz.

Esta noche es el convite que da el duque de Edimburgo á bordo del Alexandre. Asistirán el Sr. Moret, á quien se espera esta tarde, las autoridades y los cónsules.

Todos los barcos estarán iluminados con luz eléctrica, de modo que será bellísimo el aspecto de la bahía. Los marinos extranjeros asistirán esta tarde á los toros. Los tripulantes de buques extranjeros pasan de 5.000, calculándose que la capital cuenta hoy con 10.000 forasteros. Las autoridades han salido á Jerez para esperar al Sr. Moret, que viene acompañado del Sr. Aguilera; los obreros preparan una manifestacion afectuosa al ministro.—El Corresponsal.

Otro crimen.

Los periódicos de Canarias dan cuenta de un horrible crimen cometido en la villa de la Orotaña.

Parece que el 1.º del corriente llegó á dicha poblacion uno de aquellos hijos del país que, á fuerza de trabajos y economías, logran reunir un pequeño capital en las apartadas regiones de América: dirigióse á la casa paterna, donde pidió hospitalidad, pero sin darse á conocer, sino como uno de tantos á quienes llaman allí indios. Admitido que fué, depositó en manos de la dueña de la casa un bolsillo con dinero en bastante cantidad, confiándole tambien la custodia de los baules.

Sobrescitados los malos instintos de aquella, á la vista del oro y los cofres se resolvió á cometer un crimen incalificable. Al efecto, levantóse á media noche, y trató de convencer á su marido de la conveniencia de quitar la vida á su huésped, para hacer suyo lo que á éste pertenecía; negóse el marido y aun amonestó algo duramente á la criminal; pero ésta lejos de desistir, se apresuró á ejecutar en proyecto con una hacha, separando al infeliz la cabeza del tronco.

A la mañana siguiente se presentó en la casa una hija de la criminal y hermana de la víctima, la cual horrorizada, hizo saber á su madre que aquel cadáver era el de su propio hijo. La desnaturalizada madre respondió: «Si es mi hijo que hubiera hablado.»

El Globo de hoy pregunta «á qué causa obedece la ida á Paris del director general de la Deuda.» Segun nuestras noticias, la marcha del Sr. Ferratges á Paris y Londres, obedece á que forma parte de la Comisión, ante la cual se ha de realizar la inutilizacion de los documentos de la Deuda antigua, cuya conversión se ha llevado á cabo.

El mismo periódico, en otro suelto, habla de complacencias, refiriéndose á los nombramientos de estancieros; pero debemos asimismo decir, que no existen semejantes complacencias, puesto que tanto la ley como el contrato ordenan que estos nombramientos se verifiquen por la Compañía arrendataria de tabacos.

Moneda falsa.

Granada 14.—Hace tiempo circulaban en esta capital y en toda la provincia multitud de monedas falsas.

Un inspector y dos agentes han descubierto la fábrica de estas monedas en una casa de la calle de San Juan de Dios.

Han sido presos dos hombres y una mujer y ocupados los cisoles, moldes, abecedarios y demás utensilios, algunas monedas, llaves ganzas y otros objetos.

El asunto Salamanca.—Su término.

Hemos visto una copia del acta levantada ayer, despues de deliberar el tribunal de honor en el asunto del general Salamanca. En el fondo conviene con el extracto que publicó anoche la Gaceta Universal, y que reproducimos nosotros más atrás; contiene algunas otras consideraciones que no consideramos de la mayor importancia.

Este documento, suponemos que lo publicarán integro algunos periódicos de la noche.

El Resumen publicará, además, la carta de los Sres. Acuña y Villar Rivas al Sr. Abascal, explicando todo lo ocurrido en las conferencias últimas; y consignando que no han sido oídos en el veredicto pronunciado por el tribunal de honor.

El Sr. Gutierrez Abascal, en vista de las manifestaciones de sus padrinos, da el asunto por terminado.

Crisis agrícola.—Alcoholes.—Tarifas de ferro-carriles.

Son injustos cuantos cargos se dirigen al señor ministro de Fomento, por no resolver la crisis agrícola y pecuaria por que hoy atraviesa nuestra nación.

Ya saben nuestros colegas que esto no depende de la voluntad de un ministro ni de un gobierno, y que esas crisis son imputables á un conjunto de circunstancias, muchas veces fortuitas.

En cuarto al Sr. Navarro Rodrigo, que es el ministro más directamente interesado en la resolución de estos problemas, podemos asegurar que no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para conjurar la crisis ó atenuar sus efectos.

Creuyendo que la administración no tenía por sí medios eficaces para resolver la cuestión de los alcoholes, ha pedido informe á la Academia de Ciencias, la cual ha contestado que no tenía aquí bastante número de individuos para determinar en asunto tan delicado.

Para conseguir la rebaja en los transportes de los ganados, el ministro ha celebrado más de una conferencia con los representantes de las compañías de ferro carriles; pero habiendo de ser éste un acuerdo unánime, y podriamos añadir que gracioso, de las empresas, y no hallándose aun los representantes de algunas de ellas, se espera la aquiescencia de éstos para poner en práctica la rebaja, que es probable se plantee el día 16 del corriente en las líneas de la Compañía del Norte.

Respecto á la crisis agrícola, el Sr. Navarro ha acudido á la Junta agronómica para conocer su alcance y sus probables remedios; pero encontrándose con que la mayoría de los individuos de esa Junta no se hallaban en Madrid, la ha reorganizado por un decreto, que aparecerá uno de estos días en la Gaceta, con un personal que tenga aquí su residencia y que esté á las inmediatas órdenes del ministerio de Fomento.

En suma, el Sr. Navarro y Rodrigo que presta una asidua atención á todos los asuntos de su importante departamento, ha estudiado hasta donde alcanzan los medios de la administración, los delicadísimos problemas que hoy afectan á nuestra agricultura y á nuestra industria, problemas que no se hallan planteados solamente en España, sino que se agitan por igual en todas las naciones de Europa, y cuya solución no está exclusivamente, por cierto, en manos del gobierno ni aquí ni en parte alguna.

Mañana saldrá con direccion á Vigo, acompañado de su familia, el subsecretario de Gobernacion, Sr. Merelles.

Durante su ausencia se encargará de la subsecretaría el director de Seguridad, Sr. Aldecoa.

BALANCE DEL DÍA.

Bastante apurados y agotados los asuntos personales y políticos de que estos días han hablado los periódicos y las gentes,—asuntos de cuyo desenlace hablamos por separado,—vuelve á sentirse un marasmo grande en todas las conversaciones; quedando solo en pié la curiosidad que despierta el viaje del general Salamanca á San Sebastian para conferenciar con el Sr. Sagasta (esta noche ó mañana parece saldrá para allí el electo gobernador de Cuba); y á más de esto, algo se habla tambien de la cuestión de orden público, con motivo de las precauciones que se siguen tomando en algunos puntos de Cataluña, y con ocasion tambien de lo que dicen los telegramas de El Imparcial sobre la conferencia recientemente celebrada por el diputado Sr. Muro con el Sr. Zorrilla, y planes que se atribuyen á éste.

Sobre este particular, referente al orden público, ya hemos dicho nosotros varias veces nuestra opinion, y escusamos de nuevo repetir-la. Se conspira sin duda alguna, y se procura armar algun escándalo.

El gobierno vigila hasta donde alcanzan sus medios, y tiene la firme confianza de que si algo ocurre, se reprimirá pronto, y será lo que ocurra, de poca gravedad.

Como decimos en otro lugar, el señor ministro de la Gobernacion ha concurrido ya hoy por la mañana al ministerio, despachando los asuntos urgentes y recibiendo á varias personas.

El señor ministro de Fomento ha salido para San Sebastian en el tren de las ocho.

Y el de Estado, habrá llegado esta tarde á Cádiz, debiendo asistir esta noche á la fiesta que dá el duque de Edimburgo, en el Alexandre; y mañana al banquete de las corporaciones, donde es probable pronuncie el discurso político administrativo, de que hablan algunos colegas.

De San Sebastian, lo que se sabe de más importante es que la recepcion se ha verificado hoy, á las tres, en la casa de ayuntamiento, resultando muy brillante y concurrida.

Creése que el Sr. Balaguer, regresará esta noche á Madrid.

Ninguna otra cosa notable.

Bolsin.

A las cuatro y media.—Sin operaciones ni cambios.

Cultos.

Santo de mañana.—La Asuncion de Nuestra Señora.—Fiesta entera.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde se celebrará solemne fiesta á Nuestra Señora de la Almodena; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor cura, y por la tarde, á las seis, completas y reserva.

En la Catedral se celebrará solemne fiesta á las nueve y media, predicando el señor Magistral.

En la iglesia parroquial de San Millan continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito, y será orador por la mañana el Sr. Anaya, y por la tarde, á las cinco, el Sr. Ballesteros.

En la basílica de Atocha se celebrará una solemne funcion á Nuestra Señora. A las nueve habrá misa mayor con sermon que dirá el Sr. Barba Flores, y á las cinco de la tarde sigue la novena, y será orador el señor rector.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las 9.—Faust.

Felipe.—A las 9.—La gran via.—A las 10.—Don Sisenando.—A las 10 3/4.—La revolucion.—A las 11 1/2.—Felipe.

A las 5.—De Madrid á Biarritz.—La gran via.

Recioletes.—T. par.—A las 9.—El bazar II.—A las 10.—¿Vamos á ver eso?—A las 10 1/2.—La risa del conejo.—A las 11 3/4.—El bazar H.

Maravillas.—A las 9.—Música y juez.—A las 10.—Una en el clavo.—A las 10 1/2.—De Cádiz al Puerto.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

A las 5.—El siglo de las luces.—El Sr. Castaño.—Camaleón.

Circo de Price.—A las 5 y á las 9.—Dos grandes y últimas funciones populares, á mitad de precio todas las localidades.—Toman parte los hermanos Boisset, el tirador español Sr. Redonet, el intrépido domador Mr. Seeth con sus ocho leones amaestrados, la troupe Boisset en la pantomima artística "Picnic", y los clowns Treuter, Gastano y Mazoli.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 5 y á las 9.—Dos grandes funciones con variados ejercicios, en que tomarán parte los nuevos artistas que han debutado en la última semana.—Extraordinaria rebaja de precios.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

TERMAS DE LA HERMIDA
Provincia de Santander, al pié de los renombrados Picos de Europa.
Las aguas más termales de España, ricas en cloruro de sodio, conteniendo entre sus cuerpos mineralizadores una gran cantidad de yodo...

CHOCOLATES, TES, CAFÉS Y TAPIOCA
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID—ESCORIAL
26 MEDALLAS DE PREMIO
Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

ESTADISTICA
ACADEMIA SANCHEZ TIRADO
Hortelera, 63 y 65, 2.º
Preparacion para la primera convocatoria de Noviembre.

SOLUCION COIRRE
Exijase el Sello del Gobierno Francés
El mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Caquexia, Escrófulas, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo atípic, Inapetencia, Dispepsias e Digestiones laboriosas y Enfermedades nerviosas.

ANUNCIANTES
La Agencia General de Representacion y Publicidad se encarga de la insercion de los anuncios, reclamos, noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

EL LICOR MARAVILLOSO
de Castillo é Hidalgo es el único dentífico medicinal que quite el dolor de muelas y dientes producido por la caries con solo hacer un exjuagatorio de licor puro en cinco minutos.

HOTEL ESPAÑOL
É HISPANO-AMERICANO
Números 116 y 118 W. 14th. S.
(Cerca de la Sexta Avenida)
NUEVA YORK.
Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más aristocrático en su clase en Nueva York, tiene comodidades para alojarse cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias. Hay elevador.

Agosto 14) FOLLETIN DE 'EL CORREO.' (f. 93)
EL MOLINO DEL FLOSS
manecía fria durante el poco tiempo que pasaba en la casa.
Maggie le tenía una especie de temor respetuoso, contra el cual luchaba, como no estando en armonía con la amplitud de ideas y la prontitud de los motivos que la dirigian habitualmente; pero de qué serviría luchar? Un carácter siempre de acuerdo con sí mismo, que ejecuta lo que proyecta, que domina toda tendencia contraria y no quiere más que lo que es a todas luces posible, este carácter es fuerte, aun por lo que le falta.

SERVICIOS
DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA
VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA
con escalas y extension á
Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico

CATALUÑA
HABANA
ANTONIO LOPEZ
VAPORES-CORREOS A MANILA
Por-Said, Aden y Singapore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebú

SAN IGNACIO
saldrá de Barcelona el 26 del corriente.
Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

AGUA MINERAL NATURAL
DEL
VEDNET
La Perla de las Aguas de Mesa
Cerca de VALS, por JAUJAC (Ardèche)
El Agua de VERNET es la más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.

ESPAÑA
SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALBEZA É HISTORIA
Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

llegara el momento favorable, se vería quién era el que mejor había hablado.
El tío Pullet, despues de una silenciosa meditacion y de una sucesion de muchas pastillas, vino distintamente á la prudente conclusion de que, cuando un hombre joven anunciaba que debian salir bien en las cosas, lo mejor era no mezclarse.
Tom, durante este tiempo, no habia mostrado ninguna intencion de contar más que con sí mismo, á pesar de que comprendiera todas las insinuaciones de benevolencia respecto á él; pero se alegró ver á su tío Glegg mirarlo de una manera amigable durante las horas de negocios é invitarlo á comer á su casa, aunque prefiriera por lo general rehusar con el pretexto de que no estaba seguro de ser puntual. Pero, despues de cerca de un año, sobrevino algo que obligó á Tom á poner á prueba las disposiciones de su tío Glegg.

su último trimestre en la caja de estaño y no tuvo otro recurso. Todos los ahorros estaban allí, porque mister Tulliver no hubiera consentido en colocar con interés este dinero, por temor de perderlo. Desde que habia especulado sobre una compra de granos y perdió en ella, no podia estar tranquilo si no tenía la suma bajo los ojos.
Tom abordó la conversacion con precaucion; estaba sentado aquella noche junto al fuego con su padre y mister Tulliver lo escuchó, inclinado en su butaca hacia delante y mirando á Tom fijamente con ojo escéptico. Su primer impulso fué dar una negativa formal, pero consideraba con algun respeto los deseos de Tom, y desde que se miraba como «un padre de mala suerte» habia perdido su fuerza de voluntad primitiva y su determinacion de ser el dueño. Cogió la llave del despacho de su bolsillo, sacó la del gran armario y bajó la caja de estaño lentamente, como para diferir el momento de una dolorosa separacion. Despues se sentó cerca de la caja y la abrió con la pequeña llave de candado que tenia en el bolsillo de su chaleco durante las horas desocupadas.

VICHY
Administracion: PARIS, 8, Bd. Montmartre.
PASTILLAS DIGESTIVAS
Fabricadas en Vichy con sales extraidas de los manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agrores y digestiones dificiles.

TONICO-GENITAL
IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC.
Aconsejamos á todos los pacientes que antes de someterse á ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el Gabinete Médico, MONTEBAY, 32, 1.º, MADRID.

JARABE DE QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.
Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

A LOS SEÑORES ESTUDIANTES
(OBRAS DECLARADAS DE TEXTO QUE SON PROPIEDAD DE)
EL COSMOS EDITORIAL
Libreria, Montero, núm. 21, Madrid
Manual de Técnica Anatómica, por D. Federico Olóriz Aguilera, catedrático de Medicina de Madrid; 3 pesetas cuaderno de 160 páginas.

Tom estaba silencioso.
—Y tú sabes que no queria pagar un dividendo con las primeras cien libras, porque desearia verlo todo junto. Si te fias á la suerte, siempre está en contra mia. Es el viejo Harry el que tiene la suerte en la mano; y si pierdo un año, no lo volveré á ganar más; la muerte tomará la delantera.
—Renunciaré, padre, puesto que tanto le contraria eso.
Pero no queriendo abandonar este proyecto, se determinó á pedir adelantadas á su tío Glegg 20 libras, con la condicion de darle un 5 por 100 de beneficios. Verdaderamente era pedir poca cosa.

EL ROB LECHAUX
Con los zumos concentrados y filtrados de BERROS y ZARZAPARRILLA ROJA
Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, atrae la nutricion y la formacion de la glándula roja de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, los Herpes, las Fístulas, las Gierres, el Ozena, la Sifilis y los resacas del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc.

TONICO-GENITAL
IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC.
Aconsejamos á todos los pacientes que antes de someterse á ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el Gabinete Médico, MONTEBAY, 32, 1.º, MADRID.

JARABE DE QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.
Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

A LOS SEÑORES ESTUDIANTES
(OBRAS DECLARADAS DE TEXTO QUE SON PROPIEDAD DE)
EL COSMOS EDITORIAL
Libreria, Montero, núm. 21, Madrid
Manual de Técnica Anatómica, por D. Federico Olóriz Aguilera, catedrático de Medicina de Madrid; 3 pesetas cuaderno de 160 páginas.

Tom estaba silencioso.
—Y tú sabes que no queria pagar un dividendo con las primeras cien libras, porque desearia verlo todo junto. Si te fias á la suerte, siempre está en contra mia. Es el viejo Harry el que tiene la suerte en la mano; y si pierdo un año, no lo volveré á ganar más; la muerte tomará la delantera.
—Renunciaré, padre, puesto que tanto le contraria eso.
Pero no queriendo abandonar este proyecto, se determinó á pedir adelantadas á su tío Glegg 20 libras, con la condicion de darle un 5 por 100 de beneficios. Verdaderamente era pedir poca cosa.